

## PALMA

Museo Arqueológico-Diocesano.—Conferencia  
Mañana a las siete de la tarde terminará el M. I. señor don Antonio M.º Alcover la que empezó el día 10 sobre don Tomás Aguiló, leyendo varias de las mejores poesías castellanas y mallorquinas de tan insignificante polígrafo, harto olvidado desgraciadamente por la actual generación literaria.  
La entrada es libre, pero se prohíbe fumar en el local del Museo.

Conferencia  
Mañana lunes día 21 a las 5:30 de la tarde le dará el doctor Emilio Darder en los locales nuevos de su Laboratorio de Análisis Químicos, situado en la calle de Antonio Planas (bastión de San Jerónimo) número 27, versando sobre el tema: «Exposición de las reacciones de Wassermann practicadas en el mismo y sus relaciones con la Sífilis.—Dudas que de ellas se derivan».

La Exposición de pintores fallecidos  
La Comisión organizadora de la Exposición de obras de pintores fallecidos, nos participa para que le hagamos llegar a conocimiento del público, que el miércoles de la próxima semana se clausurará dicha exposición.

De La Protectora  
La Comisión de festejos ha resuelto celebrar una velada en la noche del domingo de Pasqua, día 27 del corriente, a las 9.  
Oportunamente se dará publicidad al programa.

Griatura aplastada por un carro  
A cosa de las siete de la mañana de anteaer ecurrió en la calle del Abrevadero de Felanitx una desgracia: un carro cargado de sillares arrolló a una niña de pocos años, produciendo en su delicado cuerpo tal desgarro, singularmente en la parte torácica, que se teme le ocasiona la muerte.

## Crónica de Sports

Foot-ball  
Ayer continuó en el Campo del Alfonso el concurso «Copa Ayuntamiento».

A las tres y media de la tarde, a pesar del tiempo lluvioso, arbitrando don Domingo Riudor, se alinearon los equipos de «La Protectora» y de la «Unión Protectora Mercantil».

Durante la primera parte ambos equipos se defendieron, dominando alternativamente, pero en la segun-

da los de la «Unión Protectora Mercantil» se desmoralizaron bastante teniendo siempre el balón junto a su portería.

A dicho equipo se le tiraron dos penaltys que pararon estupendamente sin que se les hiciera goal.  
El animado partido terminó con el resultado de cuatro de la Protectora contra dos del U. P. M.  
El árbitro justo é imparcial.

Aviación  
El aviador Colomer esperaba ayer el pistón de su Aviatco, que le consiguiera la Casa Hispano. Pero dicho pistón no llegó, siendo esperado mañana.

## De subsistencias

El aceite intervenido  
Ayer tuvimos ocasión de hablar con el Alcalde señor Baresló y Calmari referente a la cuestión del aceite intervenido.

Nos manifestó que persiste en las manifestaciones que tiene hechas respecto a la partida de aceite intervenido ultimamente traído.

Resulta, nos dijo, que dicho aceite tiene mayor grado de acidez que la legal y además el dictamen técnico dice que no es conveniente sea destinada al consumo público.

Ante dicho dictamen entiendo que no puede admitirse el aceite y por mi parte estoy no solo dispuesto a sostenerlo sino a exigir aparte del importe las responsabilidades que puedan haber.

Este será el criterio que sostendrá en la Junta de Subsistencias.



Por cartas y telegramas recibidos nos enteramos con satisfacción de que se halla completamente restablecido de la operación de que fué objeto en la Clínica del Dr. Cardenal, el Gobernador civil de esta provincia señor Díez García.

Hablamos ayer tarde con el jefe del partido conservador don José Socías, quien nos manifestó que según un telegrama recibido el señor Díez García llegará el martes próximo a esta ciudad para encargarse nuevamente del mando de la provincia.

Celebramos su restablecimiento.  
Ayer tarde a las cinco fué conducido a la última morada el cadáver del distinguido señor don Santiago Villalonga y Galabert, hijo del ilustrado médico del mismo nombre.

El Snado había residido algunos años fuera de Mallorca, ejerciendo su carrera de farmacéutico.  
Muere víctima de traidora enfermedad contra la que nada han podido los recursos de la ciencia.  
D. E. P.

Reciban sus hijos, su padre y su hermano el médico don Sebastián la expresión de nuestro sentido pésamo.

En el vapor «Rey Jaime I» llegaron ayer de Barcelona, don Santiago Ribot, don José Quesada, don Jaime Fonolleda, don Luis Glet, don Ramón Peña y señora, don José Puig, don Alfonso Castañer, don Federico Mayol, don Miguel Ferrá, don Ricardo Segalá, don Salvador Serra, don Francisco Moragues y don Guillermo Terraza y señora.

También llegó en dicho buque el notario don Guillermo Alcover.

Ayer regresaron de Madrid y Barcelona, el diputado a Cortes don Luis Alamy y el senador don Bernarde Amer, que formaban parte de la Comisión de fuerzas vivas.

Ayer llegó el Catedrático de Agricultura del Instituto de Tarragona don Bartolomé Darder acompañado de su señora doña María Segal.

El señor Darder viene pensionado por el Gobierno, para realizar detenidos estudios de los montes de Artá.

En la madrugada de ayer falleció a los once años de edad el niño Gerardo Pizarra y Alegre.

Evitamos nuestro pésamo a su afilido padre nuestro amigo el abogado don José Pizarra.

El próximo martes, día 22, tendrá lugar en el «Círculo Mallorquín» un concierto de música con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Cuarteto n.º 3.—Ariaga.
  - 2.º Sonata op. 8.—Brieg (para violín y piano).
  - 3.º Cuarteto 11 op. 8.—Mendelssohn.
- La audición empezará a las seis y media.

Habiéndose agravado en su dolencia que le aqueja, ha sido visitada en Algaida, la distinguida señorita María Yarell Mut, hija del Secretario de aquel Ayuntamiento don Bartolomé.

Deseamos a la enferma un pronto alivio.

Embalsaron para Barcelona don Carlos Verdones y el deportista don Manuel Trilla.

## Teatros

Principal  
El sábado de gloria día 26 de los corrientes se presentará a nuestro público en el coliseo de la calle de la Riera la compañía de comedias que dirige el primer actor Antonio Martínez y en la cual figure como primera actriz Margarita Robles.

Con dicha compañía actúa como fin de fiesta la eminente sazonalista Amalia de Isaura, la cual todas las noches después de una obra en tres actos presentará sus más selectas composiciones y alguna que otra noche tomará parte en la representación de la obra.

La lista del personal es como sigue:

Primer actor y director: Antonio Martínez.

Primera actriz: Margarita Robles.  
Fin de fiesta: Amalia de Isaura.  
Actrices: Albalat, Balmora; Baidillo, Censuelo; Gil Lopez, Concepción; Novalón, Concepción; Pardo, Elvira; Robles, Margarita; Roldes, Paz; Torres Felisa; Zamora, Nieves.

Actores: Carrascal, Antonio; Cabezas, Antonio; De Juan, Manuel; Giménez, Severiano; Morales, Manuel; Martínez, Antonio; Romero, Arturo; Robles, Franesise; Santos, Sergio.

Apuntadores: Rafael Contreras y Manuel Perra.

Maquinistas: Antonio Argulló y Paco Plá.

Guardarropía: María Estarellas. Gerente: Vicente Serrano.

Atrezzo y decorado, propiedad de la Empresa.

Estrenos: En mitad del corazón; La hora de los hombres; Toda una mujer; ¡Eh!; Cristobalén; La plancha de la marquesa; De que dice la copia; La princesita rubia; Yo quiero un marido infiel; El pecado de mamá; La mujer; Mamá, yo me quiere casar.

Obras en que trabaja Amalia Isaura; Madame Pepita; La chocolatecita; En familia; Sin palabras; La mujer; Morritos; Pepita Reyes y El Genio Alegre.

Repertorio, lo más escogido del teatro moderno.

El debut de la compañía será con la comedia en tres actos de Linares Rivas «La rosa», y presentación de Amalia de Isaura con sus selectas canciones.

## CULTOS

Para hoy  
Jubilés de Cuarenta Horas  
Concluyen en la Misericordia de las Dolores, a Ntra. Sra. de los Dolores, Exposición a las siete y media, a las ocho, bendición de Palmas y Misa solemne; al anochecer piadoso ejercicio de la Corona de Ntra. Sra. de los Dolores, sermón por el Rdo. Sr. don José Anba, Pbro., Bendición y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Eulalia de diadas a Ntra. Sra. del Consuelo, Exposición a las tres y media de la tarde, y a continuación Vísperas y Completas; a las seis y media Maitines y Laudes cantadas y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Catedral Basílica bendición de palmas y los Divinos oficios.

En la Concepción, a las seis y media exposición de la Santa Faz de Ntro. Sr. Jesucristo, a las ocho y media Misa rezada, a las nueve Bendición de Ramos y Misa solemne.

ne. A las seis y media tarde, Rosario, sermón que dirá el Rdo. don Antonio Literas, estación y adoración de la Santa Faz. Se puede ganar indulgencia plenaria aplicable a las Almas del Purgatorio.

En Santa Catalina de Sena, a las ocho bendición de Palmas y Misa mayor; por la tarde a las tres y media el ejercicio de las Siete Palabras con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló de los SS. OO.

En San Francisco, a las ocho Misa de Comunión general para los Terciarios, después se rezarán las proces de la reunión mensual a fin de que puedan ganar la indulgencia plenaria a ella concedida.

En Santa Magdalena, a las siete bendición de Palmas y Misa mayor solemne. A las cuatro tarde, el ejercicio de las Siete Palabras de Ntro. Sr. Jesucristo con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vicario de San Nicolás.

En San Jerónimo, a las ocho Oficio y bendición de Palmas y ramos; por la tarde a las dos y media Rosario, ejercicio de las Siete Palabras con sermón por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel.

En la Merced, por la mañana a las ocho solemne Bendición de Ramos y canto del Pasio. Por la tarde a las seis y media Rosario y Via Crucis.

En Santa Clara, a las ocho habrá bendición de Ramos y Misa solemne.

En los Capuchinos, a las siete y media Comunión general de la Venerable Orden Tercera.

A las nueve se procederá a la bendición y distribución de palmas y ramos en la forma acostumbrada, después se hará la procesión, celebrándose acto seguido (a las nueve y media) la Santa Misa.

En las Parroquiales y demás iglesias se hará la Bendición de las palmas y ramos, y seguidamente los Divinos Oficios propios del día.

Visita a la Corte de María  
A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

Santoral  
Domingo de Ramos.—San Niceto obispo y Santa Eufemia mártir.

Para mañana  
Jubilés de Cuarenta Horas  
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Ntra. Sra. del Consuelo (297 aniversario). Exposición a las seis, a las nueve y tres cuartos Horas, Oficio solemne y Vísperas; por la tarde a las seis y media Completas, Maitines y Laudes, cantos y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En Santa Magdalena, a las diez Misa solemne.

Visita a la Corte de María  
A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.  
San Benito Abad y fundador.

## Sociedades y Corporaciones

Ferrocarril de Sóller  
En el domicilio social, todos los días laborables, a partir del lunes próximo, día 21 del actual, de 9 a 12 se procederá al pago del dividendo de pesetas 15.00 por acción, acordado por la Junta General de accionistas celebrada el día 27 de Febrero último.

Sóller 18 Marzo de 1921.—Por el Ferrocarril de Sóller; El Director Gerente, Estados.

## APROVECHAOS DE LA EXPERIENCIA DE UNA JOVEN ESPOSA

Enfermedades y sufrimientos curados por el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham

Plainwell Michigan.—«Tenía fuertes dolores de espalda y de cabeza que apenas podía tenerme en pie y mi embarazo fue de los más dolorosos. Podía hacer muy poco trabajo, pues a cada momento me veía obligada a sentarme, tomé las medicinas que me recetó mi Doctor, sin que por ello disminuyesen mis dolores; mi madre me recomendó tomar el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, ya desde el primer frasco noté una mejoría hasta que pronto desaparecieron todas aquellas molestias y dolores que habían imposible mi vida, hoy tengo un niño de ocho meses que es el retrato de la salud. También he notado que el Compuesto Vegetal ha regularizado completamente mis períodos. Desde entonces no dejo de recomendar a mis amigas que sufren, esta medicina maravillosa.»—Sra. LILLIE DUGLAS, 318 Plainwell Street, Plainwell Michigan, E. U. A.

Las mujeres jóvenes que sufren como sufrió la Sra. Douglas no deben titubear un momento para tomar esta medicina compuesta únicamente de hierbas y raíces medicinales y que se llama

Compuesto vegetal Lydia E. Pinkham

Los varios y convincentes testimonios que constantemente publicamos en los periódicos, tendria que ser una prueba suficiente para que las mujeres que sufren las dolorosas enfermedades propias de su sexo, se convencieseran que hay un remedio para sus males y que éste es el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.

Una prueba la convencerá y pondrá en evidencia que este gran remedio ha curado multitud más mujeres que cualquier otra medicina similar. Si tiene Ud. alguna duda sobre la forma de emplear nuestro remedio, escriba al consultorio de la Casa Lydia E. Pinkham Medicine Co., Lynn, Mass. E. U. A., y recibirá contestación adecuada, libre de gastos. La correspondencia que se recibe en nuestro consultorio es puramente confidencial y sólo es leída y contestada por nuestras expertas.

De venta en todas las farmacias

## POLITICA

Madrid 18 a las 21:30  
El señor La Cierva desmiente una interview. El problema ferroviario

El ministro de Fomento ha facilitado la siguiente nota: «La interview que «La Veu de Catalunya» supuso ha celebrado ahora conmigo el señor Marquina acerca del problema ferroviario es entusiasta, puesto que no he hablado con dicho señor desde que fué nombrado ministro de Fomento. Hace bastante tiempo tuve ocasión de conversar con él, expresando juicios que he hecho públicos en conferencias é intervenciones parlamentarias.

Esta vez el extracto de la supuesta interview que publica los diarios de Madrid para comprender que ha sido formada con párrafos de varios discursos míos anteriores, hábilmente combinados y tergiversados.

Toda persona imparcial habrá de censurar el procedimiento de atribuir a los ministros manifestaciones que no han hecho y aunque el actual de Fomento está acostumbrado á que contra él se empleen diversas armas para combatirle, se considera en el deber de prevenir á la opinión pública contra ciertas manifestaciones que alrededor del problema ferroviario son fáciles de producir y que pueden obedecer á propósitos más ó menos compatibles con la obligada

defensa de los intereses públicos ó privados que al Ministerio de Fomento le incumben realizar.

El Gobierno estudia este magno problema y trata de resolverlo como demandan las necesidades públicas, confiando en que la opinión habrá de acompañarle en el patriótico intento de remediar la situación actual sobre la base de armonizar los intereses, mejorar los transportes actuales y desarrollar las nuevas construcciones que han de valorizar extensas comarcas españolas.»

Al entregar á los periodistas esta nota, el señor Cierva ha dicho que lamentaba que se hubiesen publicado tales declaraciones y ha rogado á todos los representantes que se previnieran contra manifestaciones de esta índole, porque pueden producir efectos burlescos que dañen á los intereses de la nación.

La propia Prensa—ha añadido—debe tener interés en no producir trastornos en la opinión, recogiendo manifestaciones completamente gratuitas.

No desconoce el señor Cierva cuanto precisa para resolver el magno problema ferroviario y puede estar seguro todo el mundo—ha dicho—que lo hará á la luz del día.

Espera que la opinión le hará justicia.

Dimisión del Subsecretario de Instrucción pública  
El ministro de Instrucción pública señor Aparicio, recibió á los periodistas manifestándole que había insistido en que retirase la dimisión el Subsecretario, pero en vis-

ta de su negativa tendrá que aceptarla.

## Toma de posesión del alto personal de Fomento

Se ha posesionado de la Subsecretaría de Fomento don Martín Herrás; de la Dirección general de Obras públicas el señor Perea; de la Dirección General de Agricultura, el señor García Parra; de la Dirección de los Pósitos, el señor Loygorri y de la de Seguros, el señor Ibarra.

Madrid 19 á las 15  
Lacierva en palacio. Expectación. Nada ocurre. Las tarifas ferroviarias

Anoche estuvo el señor Lacierva en palacio produciendo su presencia en el regio aloazar, por la descomulgada de la hera, alguna expectación.

Al salir el señor Lacierva y entorarse de ello dijo á los periodistas: No hay motivo para que sospechen, no hay cosa alguna de particular. He venido porque asaré con el Monarca despachar hoy sábado pues el viernes eran tres los Ministros que tenían que despachar y de esta manera se aligeraba el despacho con el Rey.

Dijeronle los periodistas que hay mucho revuelo con lo referente á las tarifas ferroviarias pues se dice que no se ha hablado claro.

A lo que replicó el señor Lacierva: Pues me parece que no se puede hablar con mayor claridad. Siem-

pre he expuesto mi juicio sobre el problema y no he pedido hacerlo con más claridad. Y recientemente al ocupar la cartera de Fomento declaré que no lesionaré ningún interés legítimo y que defenderé los intereses del público.

Madrid 19 á las 19  
Dimisiones  
Han dimitiese irrevocablemente el Subsecretario de Instrucción pública y el Inspector General de 1.ª Enseñanza.

Para la provisión de una vacante  
Con el nombramiento del señor Fernández Barre, para la Dirección General de los registros, queda vacante la primera Secretaría del Congreso.

Para su provisión se correrán las oposiciones y para la cuarta vacante será designado probablemente, á propuesta del señor Sánchez Guerra, el diputado por Lugo señor González Besada.

## DEL ASESINATO DEL SR. DATO

Madrid 18 a las 21  
La prensa y el nuevo régimen del Director de Seguridad

Reunidos anoche los directores de periódicos de todas las tendencias políticas, para examinar el nuevo régimen de Prensa impuesto recientemente por una carta del di-

rector general de Seguridad, tomaron los siguientes acuerdos:

Primero.—Protestar contra ella, rechazando los conceptos y los términos de dicha nota y pedir su inmediata revocación.

Segundo.—En el caso de que por circunstancias especiales creyera el Gobierno necesaria su intervención en el régimen de publicidad, que se ajuste el procedimiento a los términos legales.

Tercero.—Que mientras la orden de prohibición no se revoque, ningún periódico publique las notas oficiosas de la Dirección de Seguridad.

También se acordó visitar al ministro de la Gobernación para comunicarle los anteriores acuerdos y pedirle que proceda con toda urgencia en vista de las circunstancias en que se encuentran algunos colegas.

De conformidad con los acuerdos adoptados anoche, en la reunión de directores de periódicos de Madrid, ninguno de los de la mañana publica la nota oficiosa facilitada anoche por la Dirección de Seguridad.

Madrid 18 a las 24  
Los directores de periódicos con el ministro de Gobernación. La pre-  
via censura

A primeras horas de la tarde visitaron al ministro de la Gobernación señor Bugallal los directores de periódicos para protestar de la conducta del Director de Seguridad respecto a la publicación de noticias

sobre el asesinato del señor Dato.

El ministro les expuso los motivos que había tenido el Director para suprimir dichas noticias, atendiendo al buen éxito del servicio de la policía.

Agregó que él estaba dispuesto a buscar una fórmula de arreglo, la cual consistía en remitir a la previa censura todas las informaciones referentes a este asunto.

Los directores aceptaron la proposición del ministro inaugurándose la previa censura de hoy.

La actuación judicial  
Las noticias sobre la actuación judicial son las siguientes.

El juzgado se ha limitado a comprobar los detalles referentes a la cédula que utilizaron los asesinos al arrendar la casa de la calle de Ferrnandez Oviedo.

La detención de Ramon Sabater  
Al enterarse que se arrendó a nombre de Ramon Sabater del domicilio en unión de su mujer en Barcelona, como ya se sabe.

Al principio creyó que los detenidos eran Leopoldo Noble y su mujer, pero visto luego que no.

El Sabater estuvo en Madrid desde primeros de Enero hasta el cuatro de Marzo.

La policía le detuvo frente al palacio de los duques de Medinaceli la noche que se celebraba la fiesta en honor de los Reyes de Bélgica. Se le encontró una pistola.

Entonces él sacó un carnet del

# CINE MODERNO EN PALMA

A las 11 de la mañana **TARZAN Y ALMA DE TIGRE**

A las 3 y media. Exite del 5.º y 6.º episodios de **ALMA DE TIGRE**

Y la extraordinaria **CATALINA LA GRANDE Emperatriz de Rusia**

Mañana Última jornada de TARZAN y la N. americana en 5 p. LOS CONDORES  
Nota: El martes se principiará a las 3 y media debido a que no habrá función el Miércoles Santo.

EN SANTA CATALINA

A las 8 y media éxito de **Tarzan el hombre mono**

Y estreno de **A TODA VELOCIDAD**

por el simpático y reputado actor **GEORGE WALSH**

Mañana: **CATALINA LA GRANDE**  
**EMPERATRIZ DE RUSIA**

## COJINETES A BOLAS

### BOLAS ACERO

**D. W. F.**

Agentes exclusivos para Baleares  
**SOLER Y APARICIO**  
Grandes talleres mecánicos de reparación de automóviles  
**SEPULVEDA, 86 Y 88, BARCELONA**

unas manos á otras sufriendo penalidades inauditas.

En el distrito de Tcherligot la Insurrección se halla en su apogeo. Varios regimientos rojos se han pasado á los insurrectos y los palcos les ayudan por estar convencidos de que el régimen de los soviets ha desaparecido.

#### Para América

Paris.—El expresidente del Consejo de ministros de Francia Mr. Viviani ha salido para América encargado de una misión especial.

#### Combate entre yanques y mejicanos

New York.—Telegrafian de el Paso dando cuenta de que ayer mañana se trabó un combate entre un centenar de soldados yanques y una partida de mejicanos que trataban de franquear el Rio Grande.

#### Fallecimiento

Constantinople.—Ha fallecido el Patriarca Euménico.

#### Incendio de los sinifetners

London.—Los incendios que se producen con frecuencia en la parte sud de esta ciudad se atribuyen á los sinifetners.

#### CORRESPONSAL

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 19 a las 25

#### El jefe de policía señor Arlegui pasará a Madrid?

Los periódicos de esta capital recogen el rumor de que el jefe de policía señor Arlegui pasará a la Dirección general de Seguridad, caso de insistir el señor Torres Alzaurín en su dimisión.

De todas suertes el gobierno se propone nombrar al señor Arlegui para algún cargo de importancia con residencia en Madrid.

#### Los somatenes y el Rey. Entrega de banderas a los mismos

En la secretaría de los somatenes se ha recibido la noticia de que la comisión del mismo que invitó al Rey a la ceremonia de la entrega de las banderas que las damas de Barcelona dedican a los somatenes, celebrándose este acto el 14 de Abril próximo.

#### En libertad

Se ha puesto en libertad a Francisco Filpa, alias «Frail», acusado de haber producido el incendio en una barraca en Pueblo Nuevo, muriendo dos niñas carbonizadas.

#### Obrero detenido como agresor del señor Anglada

Ha sido detenido José Gual Domenech, obrero que trabajaba en las obras de la Exposición, y que habitaba en el mismo domicilio de Pastana, por sospechas de que esté complicado en la agresión del concejal señor Anglada.

#### Corrida suspendida

Se ha suspendido la corrida en la plaza Monumental, en la que debían estoquear seis toros los hermanos Lallanda.

#### No ha habido sesión de transportes

Hoy la Conferencia de Transportes no ha celebrado sesión.

#### Banquete a los conferenciantes franceses

Ayer se celebró en el Hotel Ritz el banquete a los métricos franceses que han venido a dar conferencias, ofrecido por la Escuela Catalana de Médicos.

Asistió el presidente de la Diputación señor Pajala y Vallés, el concejal señor Berás y los médicos más notables.

#### Arrollado por el tren

Carca de Maurea el tren arrolló a un sujeto. Ingresó en el hospital. Se ha negado a dar sus nombres, por lo cual el juez ha decretado su detención.

BUXAREU

#### Cine Asistencia Palmesana

A las tres Programa extraordinario **ESTRENO** de la preciosa cinta

#### La Joya empeñada

por la eximia artista **ELLA HALL** y último día de las de gran éxito

#### La ley del corazón

por **VALENTINA FRASCAROLI** y **Presentimientos** por la preciosa niña **ZOE RAE**

Precios ordinarios. Mañana: El enigma del silencio

#### Muchacho de unos 15 años, para comercio se desea que sepa leer. «Casa Anunciadora», Palacio, 8

#### Regeneración

El sport es uno de los medios hoy recomendados para la reconstitución física; el aire, el sol y la actividad constituyen un buen tónico, pero cuando el enervamiento, la inapetencia, los desarreglos del organismo y la neurastenia no ceden, hay que acudir a la naturaleza con un tónico que la haga reabsorber las fuerzas y la plenitud de la vida. Entre los varios conocidos el que se considera más eficaz y de éxito inmediato es el Jarabe de Hipofosfito Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 31 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfito Salud, en su etiqueta exterior, pues es de advertir que con frecuencia se ofrecen imitaciones.

#### Carbón Barato

Vegetal a 2'50 Ptas. los 10 kilos y cok inglés a 1'50 los 10 kilos.

CALLE GENERAL BARCELONA, N.º 9

#### Comandancia de Artillería DE MALLORCA

Debido a proceder esta Comandancia a la venta en pública subasta de una yegua de desecho perteneciente a la misma, cuyo acto tendrá lugar en el Cuartel de San Pedro a las 11 del día 26 del actual, se pone en conocimiento del público por si desea tomar parte en dicha subasta, teniéndole presente que solo se admitirá la concurrencia a los que acrediten ser agricultores o ganaderos, mediante la presentación de los recibos de contribución rústica ó pecuaria.

Palma 18 de Marzo de 1921.—El Comandante Mayor, Julián Yuste.

#### Solo durante la Feria!

Vendremos nuestros famosos **OBIERTOS DE ALUMINIO PURO, MAS BARATO QUE LOS DE MADERA.** 6 cucharas y 6 tenedores pts. 3'50 6 cucharitas café pts. 1'50 ESTABLECIMIENTOS DE A. BUADES Colon 38, P. Antonio Maura 2, Palma

#### Aviso importante

El que tenga trigo que contenga piedra hay una máquina que la extrae, a precios económicos. Para informes a Pedro Gual, calle de Felu, núm. 26.

#### Criada

la deson matrimonial joven sin hijos. Sueldo mensual 25 pesetas Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

#### Hablando con el señor Bugallal. Nada en concreto

Al visitar hoy al señor Bugallal nos dijo que no tenía noticias, pues lo que más llama la atención de las gentes es lo relacionado con el crimen y respecto de este no hay nada en concreto.

Se sigue la pista esperando que dará resultado, pero hasta ahora no lo ha dado.

Referente a sucesos especiales no hay ninguno.

#### Sobre los cuatro detenidos que ocupaban un auto

Se han dirigido a distintas provincias telegramas relacionados con los cuatro individuos detenidos que ocupaban un auto procedente de Barcelona, y se ha comprobado que las declaraciones que prestaron son falsas.

El auto ha sido conducido a los Almacenes del señor Villa.

#### Auto de procesamiento

El ex cabo de la benemérita que adquirió las pistolas en Bilbao y ayer llegó a Madrid detenido, se le ha notificado esta mañana el auto de procesamiento que contra él se ha dictado.

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a las 21'30

#### Veredicto de inculpabilidad

Córdoba.—A las once y media de la noche terminó en la Audiencia el juicio por jurados de la causa por intento de asesinato de Manuel Vargas, contra el sindicalista Pedro Abad.

El veredicto fué de inculpabilidad, y, en su virtud, el tribunal de derecho dió fallo absolutorio.

#### Disturbios en Portugal

Vigo.—Informaciones de Portugal dicen que el día 13 se intentó una sublevación monárquica, asegurándose estaban complicados los emigrados que residen en España.

Fresasé por no llegar el material de guerra que esperaba.

Se proponían bombardear el castillo de San José y los cuarteles, asaltar el presidio para libertar a los presos políticos y destruir las fábricas de municiones.

El plan lo prepararon los antiguos oficiales del ejército.

Se han practicado muchas detecciones y descubierto depósitos de armas y municiones.

#### Sentencia del Supremo

En la Sentencia dictada por el Supremo de Guerra acerca de los sucesos ocurridos en el Cuartel del Carmen de Zaragoza, se condena a la pena de muerte a un soldado, a reclusión perpetua a otro soldado del Regimiento de Almansa y a castigos menores a los restantes procesados.

#### Vuelo de autocamión. Herido de grave

En la calle de Montalbán, esquina a la del Prado, voló el autocamión de correos que hace el servicio de la Estación del Mediodía, resultando gravemente herido el oficial ambulante don Enrique Prats.

También resultó herido, aunque leve, el cochero Vicente Balaguer.

Al oficial de correos ambulante se le tuvo que cortar un pie en la casa de socorro inmediata.

#### Choque de un auto. Tres heridos y un muerto

Esta tarde en el paseo de la Castellana un auto chocó con una columna inmediata a la estatua de Castelar.

De resultas del choque resultaron tres de los que tripulaban el auto con heridas de pronóstico reservado.

Entre los heridos figura don Tirso Rodríguez, hijo del ex ministro del mismo apellido.

Un individuo que se hallaba al lado de la verja que cierra la estatua resultó muerto.

#### La cuestión del papel. Representación periodística que visita a Allende-Salazar.

Hoy ha visitado al Presidente del Consejo señor Allende-Salazar el señor Pujés, que llevaba la representación de 17 periódicos de Cataluña, don Trinitario Rens, representando la prensa de Valencia y don Teófilo Martínez, la de Sevilla, acompañados de don Rufino Blanco, para tratar del cumplimiento de la Real Orden de 20 de Julio de 1920 sobre el nombramiento de una comisión que ha de entender en la tasa del papel, pidiendo los comisionados al Presidente que sea agregado a dicha comisión el señor Luca de Tena.

También hablaron de la necesidad de mantener la exención arancelaria respecto al papel.

Tocante al primer extremo dijo el señor Allende-Salazar que desde luego aceptaba la petición y que en

breve se publicará la R. O. correspondiente.

En cuanto a mantener la suspensión arancelaria hay que aguardar, dijo, el nombramiento definitivo de la Comisión que regule la tasa, no sea que se repita el caso ocurrido con un periódico de Sevilla que se le ha tasado el papel a más de 160 pesetas los cien kilos.

#### El Santo de un infante. La Reina en el Hospital de San José

Con motivo de la fiesta del Infante don José, la corte ha vestido hoy de media gala y la Reina doña Victoria, acompañada de la Duquesa de San Carlos, estuvo en el hospital de San José, comulgando allí y asistiendo luego a la Comunión de los enfermos.

#### Muerto a garrota

Dicen de Granada que comunican desde Loja que en el cortijo de «La Manga», de aquel término, el colono riñó con un criado, arrojándole con un palo y matándole.

Al presentarse la benemérita conferió autor del crimen.

#### Marinero al agua. Un gran salvador de naufragos

Comunican de Castellón que se cayó al agua un tripulante del vapor noruego «Allix», salvándole un marinero llamado Francisco Sumbas.

Esta lleva ya realizadas 26 salvamentos, por lo que se ha pedido que se le conceda una recompensa.

#### Explosión de un petardo. Heridos

Noticias recibidas de Valencia dan cuenta de que en un taller de pirotecnia situada en la travesía de Moncada explotó un petardo, resultando herido de gravedad el pirótecnico llamado Daniel Anar y heridos leves su mujer y dos niños.

#### Reconocimiento de cadáveres de naufragos

Dicen de Bilbao que habiendo sido reconocidos los cadáveres de tres naufragos del vapor «Zigarente» en un lugar próximo, se ha podido determinar que murieron a consecuencia de las heridas sufridas al escalar los mástiles del barco, desde donde debieron caer violentamente sobre las rocas.

Un tripulante cuyo cadáver no se encuentra llamábase Luciano Lesques y era uno de los paleros del buque.

#### La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el Real decreto nombrando Subsecretario de Gracia y Justicia a don Manuel Saenz Quejans; director de los Registros a don Manuel Fernández Barrón; director de Prisiones a don Carlos Fernández Lasera.

Otro suprimiendo el gravamen de dos pesetas por cien kilos a la exportación de tortas de linaza y demás semillas oleaginosas, quedando sujetas las exportaciones al régimen que establece la Real orden del mes de Enero de 1920.

#### Desaparición de unos baules. Detenciones

El ómnibus de la república Argentina en Sevilla don Eduardo Schaffner, denunció la desaparición de unos baules que traía desde aquella capital, conteniendo objetos artísticos de considerable valor.

La policía que presta servicio en la estación del Mediodía recuperó algunos de aquellos.

Han sido detenidos varios mozos suplementarios de la Compañía.

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 18 a las 21'30

#### Contra los Estados Unidos

Panamá.—A pesar de haber terminado el estado de guerra entre Panamá y Costa Rica, no se ha restablecido por completo la calma.

Una gran efervescencia se observa, y se teme que el descontento que ha producido la intervención de los Estados Unidos se manifieste públicamente y de una manera violenta.

Los periódicos protestan contra aquella intervención, asegurando que no debía admitirse, toda vez que Panamá se había dirigido a la Sociedad de las Naciones, sometiéndole la cuestión planteada entre Costa Rica y Panamá, para que resolviera.

#### El acuerdo comercial anglo-ruso

London.—He aquí algunos detalles más del acuerdo comercial anglo-ruso:

Ambas partes declaran que cuantas reclamaciones estén en curso o sean formuladas por uno u otro Gobierno o por sus súbditos respectivamente

vos en lo referente a las obligaciones contraídas por los Gobiernos británico o ruso tanto pretéritas como actuales, serán resueltas equitativamente con arreglo al Tratado de paz general entre Inglaterra y los Soviets.

Entre tanto, los Soviets reconocen que están obligados a pagar compensaciones a los particulares que proporcionaron mercancías o prestaron servicios a Rusia, que no hayan cobrado aún lo que se les debía.

London.—El presidente del Board of Trade, en la carta que acompaña al texto definitivo del Convenio anglo ruso, dirigido a Krassin, enumera las intrigas llevadas a cabo por los Soviets en contra de la Gran Bretaña en la India y en el Afghánistán, y dice que es preciso que tales intrigas cesen de una vez y para siempre.

#### Las tropas que tomaron Cronstadt

London.—Un despacho que publica el «Daily Herald» confirma la capitulación de Cronstadt.

Un radiograma de Chisleria hace de la misma confirmación.

El ataque fué empujado y sostenido por los ómnibus y los baculeros.

#### Las relaciones entre bolcheviki y kemalistas

Constantinople.—A pesar de las negociaciones entabladas en Moscú entre los soviets y los representantes de Kamal bajá, ha comenzado a surgir diferencias entre rojos y mahometanos.

Estos desacuerdos tienen por origen las diferencias de opinión y se han reanudado actualmente a causa de los conflictos de carácter político.

Las relaciones entre musulmanes y bolcheviques en el Turquestán y la Persia septentrional se han hecho muy tirantes a consecuencia de la autonomía concedida por Rusia a estos países.

#### El pleito Irlandés

London.—Lloyd George tiene la intención de proponer una solución al problema de Irlanda que consista en reunir en una asamblea constituyente a los parlamentarios del Norte y el Sur de Irlanda. Para esto es necesario que Irlanda acceda a aceptar la Ley del Home Rule y acepte también participar en las elecciones a lo que hasta ahora se han negado categóricamente los sinifetners.

El primer ministro no aceptaba que todo diputado elegido para el Parlamento político de Irlanda fuera excluido de prestar juramento de fidelidad a los fenianos. Otra condición sería que las poblaciones protestantes del Norte de Irlanda no fueran sometidas a ninguna obligación política y que Irlanda no fuera separada de la Gran Bretaña.

#### Lo que piden los aliados a Alemania para antes del 1.º de Mayo

Paris.—La comisión de Reparaciones tiene ya definitivamente acordado el texto de la nota cominatoria que será enviada al gobierno de Alemania, relativa al pago de los 20 000 millones de marcos oro, antes del primero de mayo. En la propia nota se preguntará al gobierno de Berlín, en qué forma piensa realizar el pago de los 12 000 millones suplementarios.

#### Convenio entre Alemania y Rusia

Berlin.—A consecuencia de la capitulación de Cronstadt, se firmará un convenio entre los gobiernos de Alemania y Rusia, regulando las relaciones comerciales y diplomáticas.

#### Jefes sublevados en Rusia

Helsingfors.—En la región entre Kiew y Odesa hay una completa anarquía.

Cerca de treinta jefes sublevados operan por su cuenta.

Algunos de ellos cuentan con gruesas e importantes fuerzas.

#### Efectos de la Insurrección en Rusia. Desaparición de los soviets

Helsingfors.—Con motivo de las insurrecciones poblaciones pasan de

somatén de Barcelona, y luego se le puso en libertad.

Después se ha sabido que había sido expulsado del somatenes.

Al prestar declaraciones ante el juzgado ha negado toda participación en el atentado, afirmando que se ha tomado su nombre para perderle.

#### Activas pesquisas para coger a Ramón Casanellas

Las actuaciones de la policía estos días se han limitado a seguir nuevos rastros y hacer nuevas detenciones de todos los sujetos sospechosos que se encuentren por Madrid.

Existe la convicción de que el Ramón Casanellas se encuentra oculto en la corte, y por eso las autoridades no descansan hasta lograr detenerle.

De las doce de la noche en adelante se registran todas las casas de dormir, fondas, posadas, y hoteles, cafés y tabernas y buquerías.

Hacen parar a los coches y autos, pues creyó al principio que andaba errante.

Esta creencia va desvaneciéndose desde el momento que no se le encuentra en parte alguna.

Como se teme que procurará defenderse, al seguir algunos rastros en distintos domicilios, se toman las debidas precauciones, haciendo un verdadero alarde de fuerzas.

El último rastro que se siguió en esta forma fué en las calles del Príncipe, Vergara y Hermosilla, corriendo insistentes rumores de que habían sido detenidos los autores o cómplices del atentado, pero desmentidos en vista de que pasaban sin y no aparecían.

Afirmase en la creencia de que el Ramón se encuentra oculto en casa de algún amigo suyo sindicalista de Madrid, o en parajes.

En las estaciones se ejerce una vigilancia verdaderamente rigurosa, no solo respecto de las personas que viajan, sino en las que vayan a despedirlas.

Los trenes se retrasan y todos los departamentos son escrupulosamente registrados.

#### La compra de las pistolas

Llegó a Madrid el caso de la guardia civil que compró las pistolas «Sars», con las que se cometió el asesinato.

Hoy declarará ante el juez especial.

#### Ramón Casanellas vendió su cámara Kodak

La policía se incautó hoy del Kodak que el Ramón Casanellas vendió el día 14 en una tienda de compra-venta de la calle de la Cruz.

Esto demuestra la osadía del criminal á quien se persigue.

#### Mateu en la celda de castigo

Pedro Mateu continúa en una celda de castigo con dos vigilantes de vista.

Aparenta calma.

Hoy le ha visitado el Juez especial.

#### Pedro Mateu es un pejarro de cuanta

Noticias de Barcelona dicen que Pedro Mateu es uno de los sindicalistas de más cuidado, uno de los principales organizadores de importantes atentados registrados en Cataluña.

Se le atribuye intervención en el atentado contra el juez de Tarrasa, en el asesinato de los dos guardias civiles, en la agresión contra el señor Elizalde, de la que murió el chofer de este, en el asesinato de Manuel Gran, de Jaime Arlegui y del inspector señor León.

También se le cree autor de las bombas que explotaron en los talleres Elizalde.

#### El juzgado continúa las diligencias. Sobre una in formación

Esta tarde á las cuatro se constituirá el Juzgado especial en la Casa de los Canónigos para continuar las diligencias.

Podemos asegurar que la información que publica el periódico «El Gráfico» es falsa, pues el preso Pedro Mateu no ha hablado con nadie por encontrarse incomunicado.

#### Mujer en libertad. Informes del Sabater

El Juez especial que instruye el sumario con motivo del asesinato del señor Dato, después de tomar declaración al matrimonio Sabater, decretó la libertad de la esposa Carmen Masanell.

Sabater continuará detenido hasta que se aclaren algunos extremos interesantes.

Parece que Sabater trabajó con Mateu en el mismo taller en Barcelona.

La declaración prestada por el señor italiano que tuvo de chofer á Sabater es favorable á este.